



Perfilan el diseño de los materiales

Preven imprimir 600 millones de boletas para comicios

• Para elección de ministros de la SCJN se prevé color morado y para magistrados del TDJ verde

Rolando Ramos
politica@eleconomista.mx

Para la elección extraordinaria del Poder Judicial de la Federación (PJF) del 1 de junio de 2025, el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé imprimir aproximadamente 600 millones de boletas electorales de colores y en tamaño carta y media carta, dependiendo del cargo a elegir y del número de contendientes.

Las boletas de color morado son para el caso de la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); verde, para magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ); azul y naranja para magistrados de la Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), respectivamente; amarillo para jueces de Distrito, y rosa para magistrados de Circuito.

Cada boleta tendrá dos listados, de candidatas y candidatos, con las siglas del Poder de la Unión que propuso a los contendientes —Poder Judicial (PJ), Poder Ejecutivo (PE) o Poder Legislativo (PL)— y su respectivo número, que el votante deberá escribir en los recuadros ubicados en la parte superior.

Por ejemplo, para el caso de los nueve ministros a elegir, el elector escribirá en la boleta los números correspondientes a cinco mujeres y cuatro hombres.

“Se utilizarán boletas tamaño carta para las elecciones de personas ministras de la SCJN; boletas media carta para las elecciones de personas magistradas del TDJ, Sala Superior y Salas Regionales del TEPJF.

“En tanto que para las elecciones de personas magistradas de Circuito y juezas de Distrito se implementarán ambos formatos, como ya se mencionó, dependiendo del número de candidaturas que se tenga en cada caso”, cita el documento elaborado por el área técnica del INE sobre los modelos de boleta para la elección extraordinaria de ministros, magistrados y jueces.

Seguridad

Así como que se estima que para el Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del PJF 2024-2025, “será necesario producir cerca de 600 millones de boletas para las seis elecciones, en un periodo de 75 días, lo que implica un gran reto para su producción, en promedio ocho millones de boletas por día”.

Con el fin de evitar su falsificación, precisa, las boletas electorales que producirá Talleres Gráficos de México deberán contener medidas de seguridad básicas, que se darán a conocer en cuanto se realicen los mecanismos de verificación correspondiente a cargo de los consejos distritales.

Cada boleta tendrá dos listados, de candidatas y candidatos, con las siglas del Poder de la Unión que propuso a los contendientes y su respectivo número.



Se utilizarán boletas tamaño carta para las elecciones de personas ministras de la SCJN”.

Instituto Nacional Electoral.

8

MILLONES

de boletas al día se tendrán que imprimir en un periodo de 75 días para cumplir con el total.